

	団体名	第3回協議会提出内容(電話によるヒアリング)				商店街との意見交換会による活動、意見等	
		現状	今後の構想・計画等	構想等の内容	その他	活動等	意見等
橋北	北殿町商店会	以前より空き店舗対策などを行ってきた。現在、歴史資料館整備計画にあわせて、まちづくり委員会を結成し、検討を進めている。	歴史資料館を核とした活性化策の検討を始めている。	具体的な計画については、検討中。		欠席	
	(協)南殿町商店会	京店商店街からカラコロ工房、南殿町商店街をカラコロエリアとしてカラコロ祭などを実施している。	京店商店街とともにカラコロエリアの活性化策を検討中。	具体的な事業については、検討中だが、動き始めている事業あり。 ・商店会駐車場(旧みしまや中央店跡)での朝市を検討中		京店と一緒に「カラコロ賑わい創出委員会」を設立。昨年12月、市長に報告書を提出。 再開発ビルやマンションが町中に建設中であり、完成すれば、人口は以前のピーク時(300人)を超える。 蓬莱荘リニューアル事業が実施中。	殿町だけでは活性化は困難。大橋と城を線にしたい。 駐車場が多く、そういう空地を使って何か賑わいがつくりたい。 松江らしいほっとする憩いの場所にしたい。
	松江京店商店街(協)	空き店舗対策により一定の成果を挙げている。また、南殿町商店会、カラコロ工房とともに、カラコロ祭を開催するなどの活動を行っている。	「松江京店・カラコロcoccolo Study」集いと交流促進特区として、しまね版特区申請中。	特区認定後の具体的な計画については、検討中。		南殿町と一緒に「カラコロ賑わい創出委員会」を設立。 合銀より寄贈を受けた大黒へ社を設置。 “coccolo”のコンセプトに沿ったまちづくりのため、特区申請中。	“格好良くて出かける町”にして、レベルの高い消費を提供したい。 行政の指導や支援が必要。民間では限界。
	茶町商店街(振)	空き店舗対策などが課題となっている。	検討はしているが、具体的な計画等は無し。	具体的な計画については、検討中。		案内板の設置。 その町にしかないもの(真似できないもの)で生き残りを図りたい。	路面にあるハート型の石を探しに訪れる人が多く、観光客にも好評である。
	末次えびす商店会	商店の閉店等があり、困っている。	現状では、将来的なことを検討する余裕が無い。	具体的な計画は無し。		欠席	
	松江学園通り商店街(振)					まち全体をイルミネーションで飾りたい。各店舗に少しずつでも飾ってもらい10年後の明るい町を目指す。	ナショナルチェーンに対して商店会の加入義務を条例化した自治体があり、島根県でもできないものか。
	松江しんじ湖温泉(振)		KKR用地の外湯、温泉街中央に位置する千鳥町ビルの再開発、松江しんじ湖温泉北側の再開発等のまちづくり構想を検討中。	具体的な計画については、検討中。			
松江本町商店街(協)	白潟地区の商店街で連携を取り、イベント等に取り組んでいる。	白潟地区4商店街で連携をして活動を行っていく。	具体的な計画については、検討中。		H18.10に近隣4商店会と町内会で“源助祭り”を開催。これを契機に町内の女性ややる気のあるグループなどで、まちづくりなどを考えるようになってきた。 山陰合同銀行や関連会社、大橋川周辺の若い経営者などを巻き込んで、若者から年寄りまで楽しく暮らせる町にしたい。 大橋川拡幅事業と関連している地区であることから、事業との関連を良く考えたまちづくりが必要。	以前は会合等は全て男性が出ていた。それぞれに取り組みもしていたが、しがらみや思いが多すぎた。女性が勝手にやることで違った動きが出てくることと思う。 スティックビルのイベント情報などは聞いている。以前、葬祭会館にかいている話があったが、現在は市の管理。無料や安価で開放するなどできないか。 高齢者が多い地域だが、商店街に身の回り品や生鮮品を販売する店が無い。今暮らしている人が楽しく暮らせるようなまちづくりや支援が必要。 家主が安心して店舗を貸せる仕組みがあるといいのでは。	

	団体名	第3回協議会提出内容(電話によるヒアリング)				商店街との意見交換会による活動、意見等	
		現状	今後の構想・計画等	構想等の内容	その他	活動等	意見等
橋 南	(協)松江天神町商店街	「『この町で生活できる』を目標に」というコンセプトで、地区の特徴を活かした活動を展開。また、しまね版特区「天神市出店参加促進特区」認定を受けている。 【白潟地区の特徴】 ・コンセプトを持ったまちづくり活動 「人に優しいまちづくり」 ・中心市街地に位置し、都市機能が集積をしている ・天神市、ウイステリア天神、4商店街での連携イベント(まち歩き、天神祭、源助祭り)など、エリアマネジメントを担う人材と経験の蓄積 ・桑友などの障害者施設の進出 ・古くからの商店街をはじめ神社仏閣など松江の歴史、伝統、文化の宝庫	白潟地区の「まちづくり会社」設立準備を進めており、周辺を取り込んだまちづくり活動を行なう。 【白潟地区が豊かに暮らせるまちづくりを実現するためになすべきこと】 ・生活インフラの再構築 ・児童図書館及び子育て支援地域としての整備(市民活動センターを活かす) ・障害者自立支援事業(障害者自立支援特区申請により地元企業及び地元住民の参加)	具体的な事業については、検討中だが、動き始めている事業あり。 ・生活インフラとして高齢者向けコンビニ(ローソン)を障害者自立支援をして運営する計画を企業に打診中。		「お年寄りに優しい町」に始まり、現在、「人に優しいまち」を目指し活動している。(天神市、安心ハウスなど) マルベリー(桑友)を中心とした障害者支援。 周辺商店街と一緒に、3月までにまちづくり会社を立ち上げる予定。	視察等も多く、頑張っている割に厳しいのが現状。 現在のまちづくりをした後に市立病院の移転があり、ダメージを受けた。 タテ町との連携によりいい刺激を受けている。 障害者の多くは働きたがっており、経済活動の中に加えて欲しい。そういったまちづくりを期待する。
	タテ町商店街(協)	白潟地区の商店街で連携を取り、イベント等に取り組んでいる。また、懐かしさを感じることのできる商店街としてアーケードの撤去や街灯整備を行なっている。	アーケード撤去後のまちなみ整備(統一された町並みの回復、改装など)や県道整備について、具体的に検討していく。	「むかしなつかしタテ町～歌声が響き、生涯、青春を謳歌できるまち～」5カ年計画として第1次案を作成。	今後、中心市街地エリアとして欲しい。	アーケードを撤去し、明るく開けた雰囲気になった。 通り沿いに照明を整備。	店舗を安価に使わせてくれる所有者が多い。 最近、空き店舗が埋まりつつある。
	さいか三番街商店会	国道9号線の工事(電線類地中化)が長期化しており、非常に影響を受けている。	イベント等を検討はしているが、(9号線工事)の現状では難しい。	具体的な計画は無し。	以前から中心市街地エリアとしてもらえるよう商工会議所に打診している。	欠席	
	松江新大橋商店街(振)	商店の閉店等が出ており、懸念している。	現時点では、構想・計画等について検討していない。	具体的な計画は無し。		欠席	
	松江中央通商店街(振)	「商店街で何でもそろう」「繁華街(伊勢宮)に隣接している」といった状況を活かす活性化策を現在検討中	「(仮)夜歩いて安全」といったコンセプトを検討中。	具体的な計画については、検討中。		年2回青空市開催(動員数1万人超)内部教育強化に取り組んでいる。(勉強会、講習会) 治安維持のため明かりの強化に取り組んでいる。	以前は近隣客対象の商店街であったが、現在は広範囲は客対象に転換している。それぞれの店が業態転換を図ることが重要。
	(協)松江駅本通り商店街	「24時間365日老若男女が楽しめる」をコンセプトにまちなみ整備や飲食店、コンビニ誘致などを行ってきた。現在、商工会議所とともにポートピアへのライブハウス設置を行っており、来年春にオープンする予定。	中心市街地の人口・民力の衰退が急激に進んでおり、また、テナントではやっていけない状況になっている。ライブハウスを核に、テナント等でも継続できる店舗の誘致、整備等を進める。	ライブハウス以外の具体的な計画については、検討中。		欠席	
	北寺町商店会	空き店舗補助の活用などを行なっている。現在、白潟、天神、豎町とともに、イベントなどを行なっている。	白潟地区4商店街で連携をして活動を行なっていく。	具体的な計画については、検討中。		町内あげて何かしようという気運はある。地元で楽しみながら、外からの客の誘引となるような活動がしたい。	やよいの撤退で大きく影響を受けた。核となるものが北寺町には必要。

商店会等の代表、事務局等への聞き取り、松江市で把握している事項等をまとめたもの。

商店街との意見交換会:平成19年1月9日、11日に商工会議所にて開催。